



León 4 de febrero de 2013

El alcalde elimina también el Premio González de Lama de la programación cultural

- **El PSOE denunció ya el pasado año la intención del PP de hacer desaparecer el galardón**
- **El Equipo de Gobierno no ha convocado el galardón después de 40 años**

El Partido Popular ha hecho desaparecer el Premio de Poesía González de Lama, un galardón con más de 40 años de historia, gran prestigio y referencia nacional, que consiguió la participación de más de 150 autores en cada una de sus últimas ediciones. Este año, directamente, no ha convocado la edición después de las dilaciones y la declaración de desierto del galardón en 2011.

“Es imperdonable que por su desidia y falta de compromiso con la ciudad de León se haya cerrado una etapa cultural de cuatro décadas y gran prestigio. No parece explicable desde ninguna perspectiva que no sea la de intentar acabar con la cultura leonesa y el prestigio de la ciudad en todos aspectos”, destaca la concejala socialista Evelia Fernández.

El Grupo de Concejales Socialistas denunció ya el pasado año todos los obstáculos puestos por el Partido Popular para la convocatoria, “tarde y mal”, de este prestigioso galardón. Después, tras la alerta de los ediles socialistas se hizo una convocatoria y se declaró desierto el premio, algo que no había ocurrido nada más que en dos ocasiones en la historia del galardón, en los años 80 y en el año 2002.

Evelia Fernández recuerda que León era considerada una ciudad literaria e incluso, en la anterior legislatura, inició los trámites para obtener el reconocimiento internacional



GRUPO MUNICIPAL SOCIALISTA DE LEÓN – PSOE

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE LEÓN



por la calidad de sus literatos y por la cantidad y calidad de eventos relacionados con la literatura. “Parece que al alcalde y a su concejal de Cultura les molestaba este reconocimiento internacional para León porque en menos de un año han conseguido acabar con todos los proyectos que lo avalaban: se cierran bibliotecas, cancelan proyectos literarios y culturales, se elimina proyectos de fomento de la literatura y, por supuesto, el apoyo a las instituciones y colectivos que estaban trabajando en pro de la cultura leonesa. Se trata, como hemos dicho en más ocasiones, en crear un desierto cultural en una ciudad que había logrado con el esfuerzo de toda la ciudadanía ser una referencia cultural, patrimonial y turística”.

En el Premio González Lama, han publicado Julio Llamazares y Carmen Busmayor entre otros, y en la última edición que el jurado declaró desierta había remitido su poemario Leopoldo María Panero, cuya obra fue considerada sin la suficiente calidad para obtener el galardón en una cuanto no menos discutible decisión.

Todos los libros galardonados eran publicados y distribuidos por la Colección Provincia de la Diputación Provincial de León, una colección que ha editado obra de todos los grandes autores leoneses: Gamoneda, De Nora, José María Merino, Fierro, Luis Mateo Díez, Colinas... “Estas colecciones eran una referencia de las letras nacionales y ahora León perderá ese potencial”, agrega Fernández.